

BOINAS ROJAS

Diario Tradicionalista

Año 1

Teléfono 2712

Málaga 19 de Febrero 1937

Redacción y Administración: Madre de Dios, 49 y 51

Núm. 10

PRECIO 15 CTS.

«La justicia social será la base de nuestro nuevo Imperio, sin luchas de clases, extranjerismos, ni mediatizaciones, incompatibles con nuestra dignidad nacional»

El Jefe del Estado Español, GENERALISIMO FRANCO

Los rojos perdieron hoy catorce aviones y dos les fueron averiados La escuadra nacional aprehende un barco con armas para los rojos

EDITORIAL

LA LIMPIEZA MORAL

Nos parece admirable—¿cómo no?—el bando que ha publicado el señor Alcalde, dando órdenes a los vecinos para que presten la mejor y más activa colaboración a la limpieza de la ciudad, con objeto de que el aseo total de las calles constituya pronto una realidad grata.

Sólo a la Providencia, que nos ha dotado de un clima de maravilla, debemos los malagueños el milagro de que en los siete meses de dominio rojo no haya sufrido la ciudad epidemias gravísimas, que hubieran hecho aumentar la interminable lista de víctimas de la situación marxista.

Jamás, ni en los peores tiempos de incuria municipal en lo que se refiere al servicio de Policía Urbana, se vió en las calles tanta suciedad; ni miseria mayor en las viviendas; ni a las personas con pruebas tan claras de desafección a las atenciones higiénicas.

Es verdad, que salir a la calle limpio y bien vestido, ofrecía, en los siete meses de oprobio, la grave exposición de ser considerado como sospechoso y ser inmediatamente detenido, cuando no fusilado.

Es, pues, llegada la hora de que Málaga vuelva a ser lo que era en los años últimos de la Monarquía, con la desaparición, por tanto, de los letreros llenos de faltas de ortografía en las fachadas de las casas y la ausencia total de basuras, igual en las calles céntricas que en la de los barrios.

Por eso, el bando de don Enrique Gómez Rodríguez nos ha parecido de gran oportunidad, habiéndonos satisfecho mucho, asimismo, la forma loable como los ciudadanos han respondido al requerimiento del señor Alcalde.

Es inaplazable, sin embargo, también, otra limpieza, de tanta importancia, por lo menos, como la de las vías públicas. Nos referimos a la limpieza de las costumbres.

Hagamos constar antes, que nuestra petición no se basa en ningún hecho presenciado por nosotros, demostrativo de que perduren las costumbres perniciosas de los días de dominio rojo. Ha bastado la presencia del Ejército Nacional y la sospecha, que debe ser convertida en convicción firme, de que también las extralimitaciones de palabras habían de ser castigadas, para que los ciudadanos sólo dejen de ser parcos en palabras cuando éstas se dedican a aclamar a nuestro glorioso Ejército.

En Málaga, pues, han cesado de oírse frases obscenas y blasfemias horribles, porque el pueblo, con perfecto sentido de las cosas, ha debido comprender que las autoridades de la nueva España no son de las que permiten excesos de ninguna clase y velan siempre por la pureza de las costumbres de las ciudades.

De otros aspectos de la limpieza moral a que aludimos, acaso más hondos e importantes, habremos de ocuparnos en días sucesivos;



LA ACTUALIDAD DE MALAGA.—El General Valdes al salir del hotel en que se hospeda

UNA FOTOGRAFÍA HISTÓRICA



El «simulacro» de Consejo de Guerra en Barcelona contra el insigne General Goded.

(Información en la página sexta).

Información oficial de la campaña

Boletín Oficial del Cuartel General del GENERALISIMO FRANCO, hasta las 22 del día de ayer, 18 de Febrero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE. 5.ª División.—Se llevó a cabo una rectificación del frente a vanguardia, ocupándose dos posiciones importantes y cogiéndose al enemigo una cantidad importante de material.

6.ª y 8.ª División.—Sin novedades dignas de mención.

FRENTE DE MADRID. Divisiones de Soria y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—El enemigo atacó con poca intensidad en el sector de La Marañosa, siendo rechazado con bajas vistas.

Se hicieron muchos prisioneros, entre los que figuran oficiales, clases, soldados y milicianos.

Entre los prisioneros figura un capitán francés.

EJERCITO DEL SUR.—En Granada, en el sector de Orgiba, en las operaciones de limpieza, se han causado las bajas de un alférez y seis milicianos que resultaron muertos.

En la huida se les causaron más bajas, capturándose tres carabineros con armamento.

LA ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire la actividad de la aviación nacional produjo una completa victoria.

En Aragón, en el aeródromo de Tardienta, nuestros aparatos produjeron el incendio de tres aviones y causando daños a dos.

En un encuentro habido en el frente de Madrid, nuestros «cazas» derribaron ocho aparatos y uno de bombardeo a otro enemigo.

Por la tarde, en otro encuentro, fueron derribados otros dos «cazas» enemigos, lo que hace un total de once aparatos derribados, tres destrozados y dos inutilizados. Por nuestra parte, un aviadador de caza herido en una mano.

LA RECONQUISTA DE LOS PUEBLOS MALAGUEÑOS

La de Vélez-Málaga

Anárquica actuación de los rojos

Un amable y cariñoso amigo de la vecina ciudad de Vélez-Málaga nos facilita hoy interesantes noticias de lo sucedido durante los seis meses y medio que ha durado la sangrienta y anárquica revolución en la pintoresca y hospitalaria ciudad.

En la madrugada del 19 de julio, tan pronto como allí se tuvo noticia de los primeros sucesos desarrollados en Madrid, fué armado con fusiles, escopetas y armas cortas el elemento obrero de la extrema izquierda, encarcelándose a unas ciento cincuenta personas de la localidad, entre las que se encontraban los mayores contribuyentes.

Se destruyeron totalmente las iglesias parroquiales de San Juan Bautista y Santa María, los conventos de religiosas de Santa Clara y Carmelitas Descalzas y el de Religiosos Franciscanos.

Se destruyeron también y se quemaron las hermosas imágenes que durante más de tres siglos desfilaron procesionalmente en las festividades de Semana Santa, así como también la Patrona de Vélez, Nuestra Señora de los Remedios.

LOS ASESINATOS

El número de las personas asesinadas por los rojos en los últimos seis meses se calcula en unas ciento noventa, entre las que se recuerda a los ex alcaldes don Manuel Martel Gallardo y don Rafael Santiago Valle, el teniente coronel de Intendencia don Manuel Rodríguez de Mondelo, con sus tres hijos, Fernando, Pepe y Manuel, de veintidós, veinte y dieciocho años, respectivamente; el comandante de Infantería retirado don Antonio Igualada Saiz del Campo y sus dos hijos varones; el conocido farmacéutico don Pedro Luis Tenech Poey, jefe local que fué del partido de Acción Popular; el apreciable industrial y propietario don Enrique Gallardo Gutiérrez; el muy activo y simpático comisionista-representante don Tiburcio Andérica Domínguez y otras muchas personas conocidísimas en Vélez.

LA RECONQUISTA

El lunes 8 del actual, a las tres y media de la tarde, entraron en Vélez las tropas sin disparar un solo tiro. El recibimiento fué verdaderamente apoteósico. Los aplausos y los vivas al Generalísimo Franco, a Queipo de Llano y al Ejército victorioso, ensordecieron. En los balcones de todas las casas se pusieron lujosas colgaduras y banderitas españolas e italianas.

Al día siguiente y hora de las nueve de la mañana, se celebró una solemne misa en un improvisado altar, en la plaza de la Constitución. Asistieron unas dos mil personas.

LA HUIDA DE LOS ROJOS

Los rojos huyeron a la madrugada de la madrugada del citado día 8 del actual, después de incendiar y totalmente destruir el elegante Teatro Principal, valorado en treinta mil duros. También saquearon del modo más horrible el Instituto Elemental de Segunda Enseñanza y varios edificios de particulares.

Los fondos que se han llevado los individuos que integran el funestísimo Comité del Frente Popular se calculan en unos tres millones de pesetas. El alcalde socialista Laureano Martín, conocido con el mote de "La Revoltosa", se asegura que lleva en su cartera más de doscientas mil pesetas.

A la hora actual parece que en la cárcel de Vélez hay detenidos cerca de cien individuos. Se instruyen los sumarios con la mayor actividad.

BUSCANDO A LOS ASESINOS

Se trabaja sin descanso por la Guardia Civil y las Milicias de Falange Española para conseguir la captura de los ladrones y asesinos conocidos por el "Cantareno", el "Bemerito", el "Bocarrape", el "Sillero", el "Médico Chico" y el tristemente célebre Antonio Beltrán, y otros varios, principales autores de los robos y asesinatos realizados en Vélez.

Notas varias Requeté de reserva

OTRA NUEVA REVISTA

Eduardo de Ory, el veterano y notable poeta, ha comenzado a publicar en Cádiz una revista decenal ilustrada titulada "Gente conocida", que ha causado excelente impresión en el público.

La fina presentación, sus numerosos gravados y brillante colaboración literaria la hacen acreedora a la excelente acogida que le acaban de hacer los gaditanos, de lo que nos congratulamos sinceramente.

PROXIMA PUBLICACION

En San Sebastián comenzará asimismo a publicarse en breve otro gran semanario que se titulará "Domingo", el cual constará de doce grandes páginas, en las que se insertarán interesantes reportajes, una novela inédita en cada número, importantes secciones políticas y otros asuntos de actualidad, todo ello profusamente ilustrado.

Colaborarán en aquella, firmas tan prestigiosas como la de Federico García Sánchez, Manuel Machado, Julio Camba, José María Pemán, Vicente Gay, Pedro Sainz Rodríguez, Joaquín Arraras, Eugenio Montes, Fernando Oms, Francisco de Cosío, Salaverría, el Conde de Melgar, nuestro querido director don Diego López Moya y otros.

De la dirección de "Domingo" se ha encargado el maestro de periodistas, don Juan Pujol, lo cual garantiza el futuro éxito del semanario.

FUNERAL

En la Iglesia de la Victoria se celebró ayer mañana un solemne funeral por el eterno descanso del alma de los que en vida fueron intachables caballeros don Eduardo León y Serralvo, director de "El Cronista", y su hijo don Miguel León y Donaire, muertos alevosamente por las hordas marxistas durante el pasado movimiento revolucionario.

Asistieron al acto religioso las autoridades y altos funcionarios de la Diputación, como asimismo numerosos amigos de ambos finados y sus familiares don Antonio y don Gabriel León y Donaire.

Reciban éstos el testimonio de nuestro más hondo pesar, que hacemos extensivo a doña Soledad y don Eduardo León y Donaire (ausente), así como a la demás familia doliente, por pérdidas tan irreparables.

Se hace público que se está organizando en nuestra ciudad el Requeté de reserva, encargado de servicios auxiliares y servicios en plaza. Claro es que todo Requeté, por el mero hecho de serlo, es un soldado dispuesto a lo que la Religión y la Patria exijan, pero, de momento, estas fuerzas sólo se destinarán, como se indica, a trabajos auxiliares y servicios en plaza. En estos momentos ningún hombre puede estar inactivo; por lo tanto se exhorta a todos los que deseen el bien de España por medio de sus gloriosas Tradiciones y no vayan al Requeté de línea, se enrolen en el de Reserva. No hay tope de edad, también los ancianos hacen falta. Todos a una por Dios y por España.—El Alférez encargado.

Horas para verificar las inscripciones: De diez a una y de tres a seis, en el local donde estaba la Sociedad Económica de Amigos del País, Plaza de la Constitución.

Valiosa recuperación

Gracias al celo patriótico de los Requetés se ha logrado encontrar gran cantidad de objetos de plata, de joyas, de ornamentos de Iglesia, que los rojos habían vandálicamente saqueado.

Entre esa riqueza recobrada, figura el valioso y artístico cálif que los católicos sevillanos habían regalado a nuestro insigne Prelado, al ser Consagrado Obispo.

Todo lo recuperado, que llena diez grandes cajones, en la Delegación Provincial de Requetés, se encuentra en calidad de depósito, hasta que llegue el momento de ser entregado a las autoridades competentes.

GOBIERNO MILITAR

Donativos recibidos para el Ejército en este Gobierno Militar:

D. Antonio Muñoz Ranea y Familia. Confitería «La Predilecta».—Cinco anillos y una libra esterlina.

D. Francisco Alvarez de Toledo y Alba.—Un sello oro y quinientas pesetas papel.

D. Juan Arjona, Comandante Infantería retirado y Señora.—Dos bolsos plata, dos juegos desayuno, compuesto por tazas y platos. Plata, un reloj señora, una moneda de 10 dólares, dos anillos, dos monedas de 1 libra, dos monedas de a dos escudos, una moneda de 10 escudos, una moneda de 20 francos, y 250 pesetas papel.

Huérfana del Militar Arjona.—Una cadena con medalla, un reloj señora, una moneda de Carlos IV, una pulsera con una moneda (chica).

D. José del Río Armenta y señora.—Dos anillos, una pulsera, una sujeta corbata, tres libras esterlinas, una moneda de 20 francos, una moneda de 25 pesetas y 75 pesetas papel.

D. Joaquín Muñoz, Sargento Guardia Civil, retirado.—50 pesetas papel.

Doña María Andreu de González.—Un anillo, una pulsera con 13 monedas, un alfiler, una moneda de Chile, una moneda de media onza, un dije con una moneda, una sujeta corbata, una pulsera, una cadena reloj.

Señorita Leonor González Andreu.—Una cadena con dos medallas, una pulsera y dos anillos.

El niño Félix Ruiz Andreu.—Una cadena con una cruz y una medalla, dos pasadores.

Don Anselmo Ruiz Lombardo y señora.—Una cadena reloj, dos cadenas con tres medallas, dos anillos, una pulsera, otra pulsera con 13 monedas, una moneda de media onza, una moneda de Carlos IV.

Señorita Conchita Ruiz Andreu.—Una cadena con dos medallas, un anillo, una pulsera, un imperdible con una moneda.

Enrique Ruiz y señora.—Una pulsera, tres cadenas, dos medallas, una cruz, dos anillos, tres monedas de 21 y cuarto.

D. Justino Martín.—Dos cadenas oro, una cadena oro bajo, un reloj con una moneda Carlos III, dos monedas de dos pesos, una moneda Carlos III pequeña, una medalla, un pasador, un dije, dos anillos, una sortija, varios restos oro.

Señorita Angela y Salvadora Guerrero Florido.—Una onza, un reloj señora, un anillo, dos alfileres, dos cruces, una moneda Isabel II, una de Carlos III, otra de Carlos III, tres Fernando VII, una Carlos III, chica.

D. Francisco Cabezas.—Un cheque de 5,909 pesetas, doce libras esterlinas, dos chelines, cinco peniques, un reloj caballero, dos relojes señora, cinco anillos, tres alfileres, siete monedas oro diferentes clases, tres medallas, 39 restos chicos de oro, dos bolsos plata, dos restos plata.

D. José García Olmo Ramos.—Una onza y una libra esterlina.

D. Luis García García.—Una moneda de 25 pesetas y una moneda de 20 francos.

D. Antonio Pérez Cárdenas. Dos medallas de oro, dos libras esterlinas, una pluma estilográfica, una chapa Festejos de Málaga.

Málaga 16 de Febrero de 1937.—El Capitán Encargado, FEDERICO RISTORI.

Horas de Oficinas: de 10 de la mañana a 12 y de 16 a 18 tarde.

(Continuará)

Nuestro teléfono: 2712

CHINAZOS

En Toulouse ha detenido la Policía a un banquero parisiés, al que reclamaba el Tribunal del Sena por el delito de robo de varios millones de francos.

Hasta aquí la noticia no tiene nada de particular, porque estafadores hay muchos, aunque sean pocos los que pueden realizar negocios tan pingües.

Pero es que el estafador vino a España al iniciarse el movimiento, con nombre supuesto, y el Gobierno de Cataluña le encomendó importantes misiones relacionadas con el tráfico de oro.

Aunque esto tampoco tiene nada de particular porque, ¿a quién mejor comprometer con ellos podían Company y Cia. confiar misión tan delicada?

También en Francia detuvo la gendarmería a un individuo que llevaba encima numerosos dientes y muelas de oro, suponiéndose que proceden de los cadáveres de nacionales españoles.

El pobrecito debía poseer grandes tragaderas y, claro, necesitó más muelas y dientes de los que en su boca tenía.

Dicen que en Madrid la ciudad está invadida por enormes partidas de perros hambrientos, que vagan por las calles removiéndole los rincones de desperdicios para buscar comida.

No debe ser verdad porque, desgraciadamente, en Madrid no quedan ya desperdicios.

Cámara de Comercio

DESPACHO DEL GENERAL FRANCO

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación de la provincia de Málaga ha tenido la extraordinaria satisfacción de recibir el siguiente telegrama:

"Teniente coronel ayudante Generalísimo al presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Málaga.—Su Excelencia el Generalísimo agradece el saludo de esa Cámara, deseándole grandes aciertos para encauzar la vida mercantil e industrial malagueña para que muy pronto puedan resarcirse de los graves perjuicios sufridos por la barbarie comunista. Reciban todos los que componen esa Corporación el saludo afectuoso de Su Excelencia."

A LOS FABRICANTES DE CHOCOLATE

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación de la provincia de Málaga avisa a los fabricantes de chocolate de su circunscripción que sin pérdida de momento deben enviar a la Junta de Industria y Comercio de Burgos relación jurada de las cantidades de cacao que necesitan para el normal funcionamiento de sus fábricas, así como relación de existencias, si las tuvieren.

AVISO A LOS COMERCIANTES DE TEJIDOS, PAQUETERIA Y SIMILARES

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación de la provincia de Málaga avisa a los comerciantes de tejidos, paquetería y similares que por disposición de la Junta Central de Abastos de la Segunda División ha quedado terminantemente prohibida la salida de Málaga de artículos de tejidos, paquetería y similares, estando encargada la autoridad civil de nuestra provincia de hacer efectiva esta disposición, cuyo incumplimiento acarreará graves sanciones a los contraventores.

Vida literaria

UNA NUEVA OBRA DE PEMAN

El ilustre dramaturgo don José María Pemán, que tantas obras y de tan buena calidad literaria ha dado al teatro contemporáneo, estrenará muy en breve en una capital norteña su nueva obra dramática titulada "Almoneda", que por su original argumento, belleza de diálogo y notables situaciones escénicas está llamada a obtener un gran éxito.

El papel de protagonista ha sido confiado a la gentil y excelente actriz sevillana Carmen Díaz, y ello contribuirá aun más al éxito de la obra.

NUESTRO TITULO HA HECHO FORPUNA

En Badajoz ha comenzado a publicarse el 13 de los corrientes un bonito y bien cuidado semanario tradicionalista titulado "Boinas Rojas", que por su excelente orientación doctrinal, las prestigiosas firmas que lo avaloran y el original formato está llamado a obtener un gran éxito de público.

Agradecemos en la parte que nos corresponde el cariñoso saludo que consagra a toda la Prensa de la nueva, pero tradicional España, deseando al colega de Badajoz los mayores triunfos periodísticos.

Las regiones que todavía sufren bajo el terror rojo LA TRAGEDIA DE MURCIA

¿Por qué abortó el movimiento?—Una huida dramática a Orán. El cónsul rojo Gomáriz persigue a los buenos españoles.—El periódico «El Sello» es la autoridad suprema de Murcia—¡Más de 2.000 ejecuciones sólo en la capital!—La región murciana, colonia rusa.

ODISEA DE UN PATRIOTA

«Hall» de un hotel céntrico. Departamos con un joven murciano, conocido político derechista, que ha logrado huir del horroroso feudo soviético—lágrimas, miseria, sangre—en que han convertido la que fué hermosa y rica región levantina, algunos de los que no merecían ser sus hijos, como el maldito Ruiz Funes.

Todavía emocionado por los angustiosos recuerdos, nos va el fugitivo narrando su odisea, desde la noche del 17 de Julio, cuando al conocer la nueva del alzamiento de Africa, se puso en contacto con la oficialidad del regimiento de Artillería de guarnición en Murcia, para sumarse al movimiento. Este propósito resultó, por desgracia, fallido, ya que faltó la orden que para sublevarse tenían que recibir de Valencia. Sólo intentó echarse a la calle el capitán Alarcón con su batería, pero se vió rodeado de milicianos rojos, que le detuvieron, llevándole luego prisionero a un castillo de Cartagena, donde se cree que ha sido fusilado.

Nuestro interlocutor, para librarse de la implacable persecución de los marxistas, tuvo que refugiarse en una alquería de la huerta murciana, viviendo allí crueles días de inquietud y de dolor, hasta que, informado de que poseían su pista, buscó su salvación en la huida, también accidentada y dramática, a la vecina ciudad de Alicante.

UNA HUIDA DRAMÁTICA A ORÁN

No considerándose allí tampoco seguro, logró, a fuerza de ingenio y de valor, un salvoconducto para Orán, donde creyó ya gozar de tranquilidad, pudiendo permitirse algún reposo.

Pero no contaba con que en Orán figura como cónsul el que fué subsecretario de Justicia, Ginés Gomáriz—que se ha buscado ese «enchufe», siguiendo el ejemplo de Fernando de los Ríos y de tantos otros, sin duda para que no los sorprendiera en nuestro país la derrota final,—el cual pretende vengarse de la amargura de su fracaso haciendo detener a los españoles dignos de serlo, que hasta allí llegaran, con continuas denuncias a la Policía francesa de que intentan atentar contra su vida. No debe ser esto sólo por vengar a sus enemigos políticos, sino porque el desventurado Gomáriz también padece una manía persecutoria que le obliga a ir siempre custodiado por ocho pistoleros de la F. A. I. Lo cierto es que nuestro amigo fué detenido dos veces, por el «terrible delito» de haber pasado por la calle en que se encuentra el Consulado, dos de cuyos espías le seguían además en todo momento.

Los atropellos que provocaban las que luego resultaban infundadas denuncias del cónsul rojo, han contribuido eficazmente a hacer impopular y odiosa en todo Orán la causa de los marxistas españoles, que ya sólo cuentan con simpatías entre los judíos y masones. Prueba de ello es que cuando todavía era Alonso Mallol vicecónsul del Gobierno Largo Caballero en Sidi-bel-Abbes, pasando unos días en Orán, entró a tomar un aperitivo en el Bar Ruiz, de dicha ciudad; pero apercebido el propietario, que es un «Cruz de Fuego», de que aquel cliente fué uno de los autores del asesinato del glorioso Calvo Sotelo, le ordenó que abandonase su establecimiento, mientras que el público, apercebido del incidente, le despedía con un abucheo general y hasta con algún botellazo.

De Orán logró venir a la zona liberada en la Península, merced a la noble ayuda de un cónsul sudamericano, quien llegó en su generosidad a conseguir que pudiera aquí reunirse con todos los suyos, que en Murcia había tenido que dejar expuestos a las mayores venganzas.

MURCIA, MÁRTIR

Después de relatarnos todo lo relativo a su evasión, pasó nuestro informador a bosquejar una impresión de la Murcia roja, tal como él y sus familiares la han visto últimamente.

Murcia ha perdido todo su encanto; por sus calles céntricas, antes alegres y bulliciosas, ahora solamente vagan milicianos marxistas, rusos con aspecto indolente de dominadores y, de tarde en tarde, alguna mujer astrosa.

Nadie trabaja; los comercios fueron casi en su totalidad saqueados; los espectáculos públicos han tenido que cerrar sus locales y únicamente en los cines se proyectan algunas películas de propaganda soviética.

Existe verdadera miseria; el pan que se come es francamente repugnante y escaseaban muchos artículos alimenticios.

EL PRESIDIARIO «EL SELLO» ES LA AUTORIDAD SUPREMA

Se ha erigido en tirano de la ciudad «El Sello», un matón que estuvo en presidio por el delito de asesinato y que es actualmente el ídolo de los extremistas y el terror de las personas de orden, por lo «admirablemente» que dirige los robos y crímenes. Todas las noches se verifican cruentas ejecuciones, pasando ya sólo en Murcia (capital) de 2.000 sus víctimas, y siendo los lugares en que se verifica la mayoría de esos martirios los tristemente célebres «Cabezo Cortado» y «La Paloma».

Entre los inmolados figura el jefe de Falange Española, don Federico Server, al que el populacho sacó de la cárcel, en previsión de que pudiera ser indultado, arrojándole, tras de bárbaras mutilaciones, por las calles, que regaba con su noble sangre de patriota.

El jefe de Acción Popular, el ilustre médico don Angel Romero, le mataron también entre horribles tormentos, cortándole las orejas a mordiscos uno de sus verdugos que, como si la Providencia se hubiese encargado de castigarle, sólo sobrevivió dos días a su víctima.

El popular don Sobero, párroco virtuosísimo del Carmen, fué muerto y descuartizado, y los pedazos de su cuerpo mártir fueron exhibidos en la puerta y en los ventanales de su propia Iglesia.

El que fué alcalde de Murcia y su representante en la Asamblea Nacional, don Francisco Martínez García, logró escapar de aquellas iras rojas, buscando refugio en la casa de un hermano político suyo que vivía en Nelés (Ourense); pero, descubierta en esta última población, los marxistas de ella le apresaron y dieron muerte, sacándole los ojos, y al pariente que le había intentado ocultar, le impusieron el despiadadísimo castigo de ser crucificado.

CRÍMENES EN LA PROVINCIA

En toda la provincia se cometen diariamente crímenes tan repulsivos, siendo, para deshonra suya, la que más se distingue Cartagena, donde últimamente, en el patio de la cárcel acabaron a tiros de ametralladoras con 900 presos.

Es tal el pánico que los habitantes de Murcia y de su provincia sienten por los sicarios de «El Sello», que de allí han huido cuantos pudieron, aun a trueque de afrontar los mayores riesgos; entre esos fugitivos figuran incluso personalidades de la izquierda, como el que fué subsecretario radical socialista Moreno Galvache.

CONVERTIDA EN COLONIA RUSA

Los rusos han convertido la provincia de Murcia en una colonia suya, siendo curioso advertir el servilismo con que los obedecen los marxistas indígenas, al que ellos corresponden, por el contrario, tratándoles del modo más despótico.

En Archena han establecido su cuartel general, habiéndose incautado de aquel magnífico balneario, así como de sus hoteles. También han construido allí grandes talleres, donde montan los tanques que desembarcan en Alicante o Cartagena, y luego reparten por todos los frentes. Junto a la carretera de dicho pueblo a Mula, en la sierra, han levantado varias fortificaciones.

El campo de Aviación lo tienen en Alcantarilla, habiendo sacrificado para ello una importante extensión de terreno, reputado, en justicia, como uno de los más fértiles de la huerta.

La región murciana va terminando de arruinarse, avergonzada por la grosería y el cinismo del invasor ruso, entre continuos sobresaltos por el temor a la ruinesca «faca» traidora de «El Sello».

Conclusión del Patriótico Bando del Excelentísimo Sr. Gobernador Civil

En la nueva España se han acabado los vagos y los señoritos haraganes

No puede permitirse que cada ciudadano campe por sus respetos haciendo cuanto le venga en gana, sin atenderse al interés general que está muy por encima del suyo propio; en todos los pueblos y ciudades de la provincia ha de organizarse una labor educativa-ciudadana, en la que sus inspiradores serán el presidente y la Comisión Gestora, representantes del Nuevo Estado Español, en aquella estarán pronto a obedecer todos los ciudadanos para colaborar a cuantas necesidades surjan y a cuantos servicios públicos se les indique, sin que nadie, absolutamente nadie, pueda eximirse de ellos, y aquellos que pretendan eludirlos por mala fe, desidia o negligencia, serán castigados hasta hacerles comprender que no tienen más remedio que cumplir con lo que se les manda; mientras haya algo que hacer, y siempre lo hay, no puede prevalecer ni el señorito haragan ni el vago profesional, los turnos de servicio o trabajo han de llevarse con todo rigor, sin escusa ni pretexto ni posible sustitución.

Hay que exaltar los valores espirituales

Uno de los puntos en que más incapié han hecho los marxistas ha sido el de hacer perder el respeto a todo lo que significara autoridad y dignidad, los valores espirituales carecían de significación para ellos, pues sólo les guiaba un afán materialista; para luchar contra esa tendencia se ha de imponer el respeto sin clemencia en todas sus manifestaciones y se han de exaltar los valores espirituales. Como medida elemental se establece el saludo obligatorio y todos habrán de hacerlo a las imágenes religiosas, a la Bandera y emblemas de España o naciones amigas, a las corporaciones representativas, a las Autoridades y a las personas que ostenten una dignidad relevante; los himnos serán escuchados en pie y descubiertos o saludando. La forma de hacer el saludo ciudadano será en todo caso descubriéndose e inclinando la cabeza o levantando airoso el brazo derecho con la mano extendida en posición de firme.

Serán principios fundamentales de la vida civil el honor y la dignidad personal, la honradez, la rectitud y el sacrificio; todo egoísmo será reprochable y todo acto que atente contra los citados principios será repudiado y tenido siempre en cuenta, para la aplicación de sanciones más severas. En las relaciones de convivencias ciudadanas, regirán la cordialidad y el respeto mutuo; las autoridades y sus agentes impedirán con toda energía los altercados, escándalos y malos modos, haciendo imperar las normas de una buena educación de la cual serán los primeros en dar ejemplo.

Las autoridades y sus agentes pueden requerir a cualquier ciudadano en un momento dado para que les preste auxilio y desde ese momento éste viene obligado a otorgarle su ayuda sin regateos, y aún sin necesidad de ser requerido, tiene la obligación de colaborar con ella para el ejercicio de su función, debiendo ser castigada toda negligencia que se observare.

Está muy extendida la falta de valor cívico, cuando se trata de denun-

ciar a los autores de delitos, faltas o infracciones e incluso para exponer la verdad cuando a ello se les invita, pero a veces hay también quien tiene la audacia de denunciar en falso; aquella cobardía ha de desterrarse y ha de impedirse esta maldad y descaro; por ello, el que tuviera conocimiento de haberse perpetrado algún delito, falta penal o infracción de cualquier clase, está obligado a ponerlo inmediatamente en conocimiento de las autoridades y si así no lo verificare o con sus declaraciones tratare de tergiversar los hechos favoreciendo o perjudicando al infractor, aparte de las sanciones que puedan imponerse por vía judicial será también castigado gubernativamente; a los que se propusieran a presentar una denuncia falsa sin perjuicio de las penas que le corresponda con arreglo al Código Penal ordinario, serán castigados como si ellos mismos hubiesen cometido el hecho que denuncian.

Aún cuando ya se expresa en diferentes puntos, es preciso hacer constar con carácter general que las sanciones que con arreglo a este Bando se impongan tienen el carácter de medidas gubernativas y en manera alguna excluyen otras de carácter administrativo, civil, penal o militar en que puedan incurrir por los mismos hechos.

Tenemos que redimir a Málaga

Malagueños, nuestra provincia ha sido, sin duda alguna, la que en proporción ha sufrido intensamente las consecuencias de la propaganda marxista, en ella existía el mayor número de instigadores a la revolución, los actos revolucionarios, han sido más trágicos, más persistentes los conflictos sociales y se destacan más que en otras los crímenes perpetrados. Ninguno de vosotros deba creerse libre de culpa por su pasado ni redimido por su actuación presente, vuestra redención empieza ahora, la labor a realizar es inmensa y se requiere la cooperación de todos para reconstruir la primera Provincia ejemplo de lo que ha de ser la Nueva España en un porvenir muy próximo, con lo que se destruirá la triste fama últimamente adquirida y volverá a ser la tierra de la belleza, por ello ordeno y mando a todas las autoridades y agentes que directa o indirectamente me están subordinados e invito a las que no lo están; para que se atengan, cumplan y hagan cumplir las orientaciones marcadas en el presente Bando, así como las órdenes, circulares e instrucciones que de él dimanen y por último, requiero a todos los ciudadanos en general que residan en esta provincia para que desenvuelvan su actuación conforme a sus principios, sean disciplinados y obedientes y estén prontos, en todo momento a cumplir con los deberes y aceptar los sacrificios que las circunstancias y el futuro exigen.

Llamo la atención a los malagueños, que siendo españoles se encuentran en el extranjero a endiendo solamente a sus comodidades o no dando el rendimiento de que son capaces, que constantemente se están oyendo protestas sobre su actitud y atendiendo a este justo clamor, este Gobierno Civil se ocupa sin cesar de ellos llegando a conceptuarles como auxiliares involuntarios del marxismo Malagueños: España, UNA, GRANDE Y LIBRE. Malagueños: ¡ARRIBA ESPAÑA! Francisco García Alted Antequera 30 de Enero 1936

Camisería García Laríos
La mejor surtida. Precios reducidos.

Anuncios «NIETO»

Por Radio, Telégrafo y Teléfono

Perder la guerra y ganar la revolución

El cónsul «rojo» en Barcelona es llamado a Moscú

Barcelona, 18.—El Gobierno de Moscú ha llamado con toda urgencia a su cónsul en Barcelona, reputado como árbitro de los destinos de Cataluña.

El motivo de la llamada parece ser, para que explique la actitud de aquellos anarco-sindicalistas que por no ayudar a las demás fuerzas rojas, creen los marxistas de Moscú que se ha perdido Málaga.

Cadenas y látigos de siete puntas

París, 18.—El importante periódico francés «Gringoire» publica una interesante información, demostrando como los dirigentes rusos castigan cruelmente a los milicianos rojos, golpeándolos bárbaramente con los famosos látigos de siete puntas.

Uno de esos milicianos ha muerto, después de haber recibido treinta latigazos.

La Constructora Naval de Reinosa a punto de cerrarse

Burgos, 18.—El comisario rojo de Industria de Santander, se ha dirigido al ministro de Economía de Valencia para participarle que la Constructora Naval de Reinosa ha remitido al Banco Nacional de Londres cinco mil libras esterlinas, para con ellas adquirir primeras materias para su industria.

Advierte que de no poderse recibir pronto el pedido, tendrá dicha industria que dejar de fabricar.

El gobierno rojo socializa una fábrica belga

Burgos 18.—El gobierno de Valencia se ha incautado de una fábrica de sosa situada en Torrelavega, de que era propietaria una importante firma belga.

El ministro de Hacienda rojo ha declarado que todas las fábricas extranjeras, sitas en territorio por ellos dominado tendrán que ser socializadas.

Un crédito del Gobierno soviético de 20 millones de rublos

París, 18.—«Eco de París» afirma que el Gobierno soviético ha abierto al Gobierno de Valencia, un crédito de veinte millones de rublos, que será garantizado con las reservas oro del Banco de España.

Este crédito es para la compra de material de guerra soviético.

El oro español constituye la garantía del crédito en cuestión, cuyo oro ha llegado ya a Odesa, en el vapor español «Santo Tomé».

Bombardeo de las posiciones de Madrid

París, 18.—Fuerzas aéreas nacionales españolas han bombardeado a media noche las posiciones bolchevistas del frente de Madrid.

Se han distinguido gran número de incendios en los barrios extremos de la capital.

Bombardeo de Lérida

Salamanca, 18.—Aviones nacionales han bombardeado Lérida.

¡Llevándose el oro!

París, 18.—Un avión de la línea regular Valencia-París ha llevado a Toulouse 23 cajas conteniendo lingotes de oro, cuyo peso total es de 1.050 kilos.

El Congreso Eucarístico de Manila

Tokio, 18.—El cardenal americano Tenistougherty, delegado del Papa, asistió y abrió el Congreso Eucarístico de Manila, siendo recibido en audiencia por el Emperador del Japón.

Tempestad en Norteamérica

Nueva York, 18.—Durante cuatro días se ha desencadenado una terrible tempestad de arena, extendiéndose sobre los Estados de Oklahoma, Texas, Kansas y Colorado.

En Texas, donde se produjo con mayor violencia, llegó a paralizarse el tráfico.

Contra el Gobierno Blum

París, 18.—Marcel Regnier, senador radical-socialista, antiguo Ministro de Hacienda, pronunció ayer en el almuerzo del Círculo Republicano un discurso en el cual criticó en términos violentos la política financiera del Gobierno Blum.

La Coronación del Rey Jorge VII

Copenhague, 18.—Según los periódicos el Príncipe Federico y la Princesa Ingrid, representarán al Rey de Dinamarca en los festejos que se celebrarán con motivo de la Coronación del Rey Jorge VII.

UNA NUEVA EMISORA EN SALAMANCA

SALAMANCA, 18.—Desde mañana funcionará una nueva emisora de Radio, que hará dos transmisiones diarias, una en castellano y otra en catalán, dando extensa información y comentarios de todos los sucesos relacionados con la guerra en España.

La emisión castellana estará dedicada a todas las provincias españolas, tanto las liberadas como las que lo serán en muy breve plazo, y la catalana a los millones de catalanes que esperan ansiosamente la llegada de las tropas nacionalistas a Barcelona.

La emisión en castellano se radiará desde las 19/45 horas a las 20, en onda de 368 metros y 60 centímetros y de 420 metros 80 centímetros, y la catalana de las 23 a las 24 horas en la misma onda.

EL COMUNICADO OFICIAL DEL COMITE DE NO INTERVENCION

LONDRES, 17.—Se publicó un comunicado sobre la sesión del Subcomité de no Intervención. El comunicado está concebido así:

“Después de un cambio de impresiones, los delegados quedaron de acuerdo en proclamar, en nombre de sus Gobiernos, el siguiente convenio: A partir de la media noche del 20 al 21 del actual, el pacto de no intervención será aplicado al reclutamiento, transporte y tránsito de súbditos no españoles. Los Gobiernos harán llegar lo más breve posible al Comité Internacional los detalles de las medidas que tomarán. A partir de la fecha antes indicada, el sistema de vigilancia preparado por el Subcomité técnico será adoptado, bajo la reserva de una regulación definitiva de las cuestiones todavía en suspenso. El sistema de vigilancia entrará en vigor a partir de la media noche del 6 al 7 de marzo. Este convenio será sometido hoy a la aprobación del Comité general de no intervención. El delegado portugués formuló reservas referentes al sistema de vigilancia.”

LA OPINION DE LA PRENSA EXTRANJERA

PARIS, 17.—La opinión de la prensa mundial no puede ser más favorable al acuerdo del Comité de no intervención.

En Francia todos los periódicos aplauden, con la sola excepción de «L'Humanité».

Alguno como «Le Matin» observa que el resultado positivo de las negociaciones se debe en buena parte al concurso enérgico del delegado de Alemania.

Entre los periódicos italianos se destaca la opinión de «La Tribuna», que escribe que a pesar de las reservas manifestadas por Portugal, reservas que Italia reconoce y aprecia, es conveniente apoyar por unanimidad las resoluciones tomadas. Se conseguirá limitar la guerra española. Es lo que Europa puede hacer en vista de un peligro amenazador de una expansión de la guerra. Esto será suficiente, si la buena voluntad de obrar no se limita a la teoría.

El periódico oficial «Il Giornale d'Italia», refiriéndose a los acuerdos sobre la política de no intervención, critica duramente la actitud vacilante y poco clara del Comité internacional.

Sólo Alemania e Italia—subraya el diario italiano—hicieron en diversas ocasiones, al Comité de no intervención, propuestas concretas y viables, que quedaron rechazadas siempre.

Las victorias del GENERALISIMO FRANCO, y sobre todo la conquista de Málaga, han producido indudablemente gran efecto depresivo en ciertos medios, y ahora se quiere atribuir a la política de no intervención un nuevo rumbo. Creemos que ni Italia, ni Francia, ni Inglaterra desearían ver una mano rusa activa en el Mediterráneo.

La sugestión de Rusia para que también sus buques de guerra inspeccionen los puertos y fronteras es una nueva maniobra de tipo bolchevista-judío.

Tiene sólo a frustrar, de una vez para siempre, el proyectado control internacional, que a Rusia es a la única potencia que perjudica, porque es ella, y solamente ella, la que prolonga, con sus reiteradas y sistemáticas ayudas materiales a los marxistas, la guerra en el suelo español.

Por último, el «Giornale» hace esta afirmación rotunda:

“Italia, por su parte, ni ha pensado ni piensa ahora en retrasar u obstaculizar el mecanismo de la política de no intervención. Y decimos esto en contra de ciertas informaciones aparecidas en determinados periódicos ingleses que quieren atribuir al Gobierno de Mussolini otras posturas de las que realmente tiene”.

LA FECHA DE COMIENZO DEL CONTROL

PARIS, 18.—Comunican de Londres que, reunida la Subcomisión del Comité Internacional de no intervención, ratificó, por mayoría absoluta de votos, la puesta en marcha, a medianoche del día 20 al 21 de febrero, del plan de control elaborado por los expertos para impedir la entrada de voluntarios y armamentos en España.

Las distintas naciones que suscribieron este acuerdo tomaron por su cuenta las medidas más convenientes para cumplirlo con toda escrupulosidad.

Portugal se reservó su adhesión al sistema de control que se trata de poner en vigor.

Telegramas detenidos

Josefa Benitez Almarío, Clavero, 9; Concepción Barranco, Victoria 7 y 9 principal; Carmen Gutiérrez Fernández, Plaza Santa María, 38; Rosario Molina, Victoria 2, segundo; Francisco Canas, Cerezueta 8; Aurelia Arce, Iñigo 9; Aurelia Arce Ortiz, Barrio Perchel Iñigo 17; Luis Alcalá, Carretera Cádiz 27; José Almagro Morales, Depósito Andaluces; Lorenzo Cuello, Prim 1; Francisco Gómez, Gigantes 5; Reing Loring, Córdoba 4; Presidente Junta Reguladora Importación Exportación, Córdoba, 3; Jotage, Trinidad Grund 15; Juan Porredón, Plaza Riego 11; Espectación Escribano o Isabel Alemana, Teléfono 3872; Espejo, Teléfono 2734; don Rafael del Río Rivas; José Viso, Plaza Montañón 34; Rafael Villalón Soto, Morillo 10; Isabel Sánchez, Salamanca 43; Victoria Sánchez, Camino Casabermeja 23.
Antonio Checa, Plaza América 6; Reverenda Madre, Convento de Cister 6; Vicente Cámara, Círculo Mercantil; Felipe Machado, Capitán de la Guardia civil; Miguel Serrano, Córdoba 4; Ana Leal, Huerto Conde 15; Carlos Milla, Farmacia Caffarena; Federico Kustuer, Estrachan 1; Gemecruz; Manuei Maldonado, Ingeniero, Trinidad Grund 7; viuda Reing Loring, Córdoba 4; Sender Risk.

Alfonso García Frías, expedición núm. 4558; médico Deantonis Antonio, Hotel Regina; Pedro y Paco Corpas Sánchez, Parador San Rafael; Alfonso Pérez Ranea, Moreno Mazón 7; capitán Anlorneo Balbis Acha; José Luque; Polonio Emilio, Oresón 12; Carmen García, Casa Correos; Francisco Fernández García, lista de Correos.

(Continuará)

Una Patria: España Un Caudillo: Franco

Habla el General-Jefe del Ejército del Sur

UN AVISO A COMPANYS

Buenas noches, señores. Voy a comenzar mi charla de esta noche dándoles cuenta de los comentarios de algunos periódicos sobre la visita de un almirante inglés a Companys. Es verdad y ello denota el desconcierto entre los rojos. El almirante hizo saber al político catalán que si continuaba la anarquía en Barcelona, podría llegar el momento de que Londres tomase cartas en el asunto. Ya se sabe lo que son los rojos y de lo que son capaces. Se atreven hasta a comerse a su padre, aunque yo no sé si Companys será el padre o la madre de los anarquistas de Barcelona; pero lo cierto es que él los ha hecho. Ante tal caos, parece que Companys podría pensar en marcharse al extranjero, pero es de suponer que ello no podría ser porque no lo dejarían los anarquistas y comunistas, pues está preso por sus propios hijos, y si intentara marcharse le pondrían más coronas que a Maciá.

LA SITUACION ANGUSTIOSA DEL GOBIERNO DE LARGO

La situación del Gobierno—siguió diciendo el general Queipo de Llano—es bien angustiosa y cada vez lo va siendo más por momentos. Precisamente ayer, al conocerse la noticia de la toma de Málaga por nuestras fuerzas, se habló mucho del abandono en que se encuentran las poblaciones por parte del Gobierno de Largo. Se ha protestado mucho también en Madrid, y hasta mi amigo Mijangas hace unas declaraciones sobre la triste situación de Madrid, diciendo que si fracasa la contraofensiva que ellos piensan, se perderá la capital roja y se perderá Valencia. Por cierto, y a propósito de esto, he de decir que en La Marañosa, hoy, lo mismo que ayer, el enemigo ha intentado salir de sus trincheras y los milicianos al encontrarse con una resistencia dura, tuvieron que volverse a aquéllas. Fracasaron rotundamente. Ya véis en qué consiste la ofensiva anunciada por mi amigo Mijangas.

Quiere decir ello que estamos en el principio del fin de la toma de Madrid, que muy pronto será de toda España. El general Queipo de Llano dió lectura a un soneto enviado y compuesto por una señorita de Vich, que comenzaba con este verso... "Simpático general señor Queipo de Llano"... muchas gracias.

QUÉ IDEAS TIENE EL CANALLERO

Abundando en las ideas expuestas, —continúa el general— he de manifestarles a ustedes que ha dicho hoy el Canallero que si se perdía Madrid sus aviones bombardearían Salamanca, hasta que no quedase piedra sobre piedra.

Otra amenaza más ha llegado a mis oídos que denota las ideas de esos señores. Es preciso que lo sepa el mundo entero. Una distinguida señora, esposa de un oficial del Ejército, que se encontraba en Málaga, está prisionera de los rojos y ha dado a luz dos niños. La dama de referencia está sometida al hambre que todos los malagueños han pasado, y lo que es peor aún, ha sido arrastrada por los rojos en su huida, amenazando hoy que si no liberamos a los dirigentes comunistas en nuestro poder, la matarán implacablemente.

Sépalos, pues, el mundo entero.

SOBRE UN CONVENIO ENTRE AMBOS BANDOS

También coincide con las ideas antes expuestas de la mala situación de los rojos, las noticias publicadas en un periódico inglés, y también se dice en algunos círculos diplomáticos que va a establecerse un convenio de arreglo entre ambos bandos beligerantes. Sobre esto ya ha expuesto sus puntos de vista el Canallero y ha dicho que ello no es posible sino hasta echarnos de España.

A mí me parece que después de los continuados desastres, los rojos quieran este convenio; pero nosotros, después de tantos crímenes, tantos robos y tantos atropellos ocurridos en España, no podemos convivir con los canallas, los bandidos y toda la chusma que está o parece defender a Largo.

No hay otra solución sino que se marchen a Rusia los que han pretendido hacer de nuestra Patria una sucursal del bolcheviquismo.

Por último, voy a decirles a ustedes otro detalle que revela la triste situación de los rojos, comparada con la nuestra.

Los hombres de negocios, que son los que dan la pauta de todo, se da el ca-

so de que cotizan en París nuestra peseta, que no tiene oro de garantía, a 132 pesetas los 100 francos, mientras que la peseta de los rojos, que tiene, según dicen—que yo no lo creo—la garantía de oro, la cotizan a 72 pesetas los 100 francos.

Después de este argumento contundente, ya puede decir lo que quiera el Canallero y sus hombres que le siguen.

LO QUE CUENTAN UNOS FRANCESES

Con respecto al paso de hombres y armamento por territorio francés, se ha celebrado una gran manifestación de fascistas—ahora todos son fascistas—para protestar de tales hechos. El diputado Doriot, que estuvo en Rusia y formó el Partido Popular, es con las fuerzas que acaudilla La Roque el principal enemigo del comunismo. Aquel ha presentado una moción en la Cámara relacionada con dicho paso de armas y hombres, porque ya es bien conocida la situación de España en donde se cometen toda clase de excesos, sirviéndole a Doriot de prueba para su moción lo que le han contado cuatro comunistas franceses que han estado recientemente en España, y ante los crímenes, los robos y los hechos que ellos mismos han contemplado, resolvieron volverse a Francia, adjuraron de sus ideas y hoy figuran en el partido popular de Doriot.

COMO MARCHAN LAS OPERACIONES

El general Sr. Queipo de Llano dió cuenta a continuación del resultado de las operaciones en todos los frentes. En Aragón hubo unos pequeños ataques que fueron rechazados fácilmente. En Tardienta resultaron tres aviones enemigos destrozados por el fuego de nuestra metralla. Y si es en Madrid, aparte de la acción sobre La Marañosa, ha habido esta mañana un gran combate, un magnífico combate aéreo, en el que se ha cubierto de gloria nuestra Aviación.

Por la mañana fueron derribados ocho aparatos de caza enemigos, y por la tarde tres más, saliendo otros dos averiados. Uno de nuestros ases, cuyo nombre no quiero dar y que lleva derribados ya más de 20 aparatos, ha sido propuesto para la Cruz laureada de San Fernando, a cuyo fin se ha ordenado abrir el correspondiente juicio contradictorio.

En el frente del Sur se continúa la persecución de un grupo de unos seiscientos hombres que se habían refugiado en los macizos existentes entre Vélez Málaga y Ventas de Zafarraya, terreno sumamente montañoso, que está cercado por nuestras fuerzas. Nuestras tropas avanzaron por este sitio y el enemigo dejó en el campo 135 cadáveres, haciéndosele además 93 prisioneros.

SIN NOTICIAS DE DONATIVOS... PERO HAY ALGO

Hoy no he recibido todavía la lista de los donativos que continuamente hacen los sevillanos. Pero sí puedo decirles a ustedes que me han entregado 885 pesetas, producto de una carrera de galgos celebrada aquí en Sevilla. También el Alcalde de Las Palmas me ha dirigido un telegrama participando que ha salido un buque para Málaga, conduciendo 450 toneladas de víveres y 35.000 pesetas, que harán entrega al Gobernador de dicha capital. Y lo mismo que en Canarias, igual sigue la actividad en todos los pueblos de España para enviar donativos para el Ejército y el Pueblo.

Asimismo, el Alcalde de Zaragoza me participa que vienen de camino veinte vagones cargados de víveres, importando un valor de treinta mil duros, cantidad que se ha recaudado en sólo tres días. Y luego dicen que en Zaragoza están apurados.

Finalmente —terminó diciendo el general Queipo de Llano— he de comunicarles que en Peñarroya y otros puntos se presentaron numerosos enemigos para entregarse a nuestras tropas, prosiguiendo éstas diversas operaciones de limpieza.

Y nada más, señores. Buenas noches.

Gobierno Civil

El día del Gobernador

Al recibir ayer el Gobernador a los periodistas manifestó a estos que había pasado gran parte del día acompañando al Excmo. Sr. Gobernador General del Estado, el cual realizó diversas visitas por toda la capital para comprobar el estado actual de Málaga.

La citada autoridad dará cuenta al Gobierno de las necesidades que son imprescindibles de momento, para remediarlas.

Visitas

El señor García Alted, fué visitado ayer mañana por el Comandante de un buque alemán, surto en nuestro puerto, devolviéndole el Gobernador la visita.

También fué visitado por el Cónsul de Francia y por el Inspector Delegado de Prisiones del Estado español don Joaquín del Moral.

Así mismo, manifestó la primera autoridad provincial que había llegado a Málaga el Jefe del E. M. de la escuadra, que fué cumplimentado por las autoridades.

Nueva Comisión Gestora Provincial

El Gobernador, a preguntas de los periodistas, facilitó a éstos los nombres de la nueva Comisión Gestora Provincial, que habrán de regir los destinos de la Diputación.

Esta estará formada por don Gonzalo Bentabol, don Baltasar Peña Hinojosa, don Francisco Marqués Torres y don Fernando Casado Martos, por la capital.

Por el distrito de Ronda, queda nombrado don Francisco Martos Crooke y por el de Antequera, don Santiago Vidaurreta Palma.

Algunos gestores más que faltan por otros distritos, serán nombrados oportunamente.

Nombramiento de una Junta

También se ha nombrado, siguió diciendo el señor García Alted, la Junta recaudadora de donativos para el Ejército y el Estado, integrada por el general de la Guardia Civil don José Santandreu, don Miguel Ángel Ortiz Tallo, don Juan Alvarez Gómez y don Francisco Avela Gorordo.

En la Comandancia Militar

El Excmo. Sr. Gobernador Militar recibió ayer las siguientes visitas:

Consul de Francia, Representante del Consulado Inglés, Consul de los Países Bajos y el Presidente de la Cruz Roja, don Francisco García Almendro.

También estuvo en la Comandancia Militar, el General-Jefe de los Servicios Aéreos, señor Kindelan.

Después, acompañado del Ayudante del señor Gobernador Militar, estuvo recorriendo la ciudad, visitando entre otros edificios la Santa Iglesia Catedral.

El coronel, señor Gete, devolvió ayer la visita al comandante del buque francés anclado en el puerto.

IMPORTANTE DONATIVO

En nuestra diaria visita al Gobierno Militar, nos informamos de que el representante del Cónsul de la Gran Bretaña, había llegado a bordo del remolcador inglés "Cherryleaf", el que conducía para Málaga 191 cajas de provisiones de boca con destino a los necesitados de esta capital.

Este donativo ha sido enviado por la Sociedad Reliefelt, con objeto de ayudar a resolver la triste situación en que se encuentran tantas familias.

Comandancia Militar de Marina

En visita de inspección de todos los servicios de Marina, estuvo ayer en Málaga, el Vice-Almirante Jefe del Estado Mayor Central, del Generalísimo Excmo. Sr. D. Juan Cervera Valderrama.

Aviso importante al clero

El señor Vicario General extraordinario, don Emilio Cabello Luque, ruega a todos los sacerdotes encargados de Parroquias, le envíen en el día de hoy relación detallada de las misas que han de celebrarse en sus respectivas iglesias el próximo domingo.

Estas relaciones han de enviarse a la Vicaría, Calderón de la Barca número 2, piso tercero, antes de las seis de la tarde de hoy.

DONATIVOS HECHOS ANTE EL EXCELENTISIMO SENOR GOBERNADOR CIVIL DE LA PROVINCIA CON DESTINO A LA SUSCRIPCION PRO-EJERCITO SALVADOR

Don Juan, don Francisco y don José Gómez Mercado, 150.000 pesetas; don Antonio Trujillo Casarrieto, 25; don Juan Garín Campos de Iznate, 25; don Matías Salvador López, 500; Un falangista prisionero de los rojos, 800; De un Español, 125; don Eusebio Carrillo Vallejo, 25; don José Peris García, 2.500; don A. Federico Sierra, 5.000; don Juan Mancera, 300 y un anillo de oro; don José Ramos de la Torre, 200; don Rafael Tore Muriel, 2.310 y cinco monedas de oro, un anillo, media docena de cubiertos de plata, un bolso también de plata y una cadena de oro; don Enrique Rojas Rueda, 15; don Juan Aroca García, 300; don José Jurado Aranda, 5.000 y seis anillos, dos cadenas y un monedero, todo de oro; don Manuel Bracho, 25; viuda del capitán Huelin, 10.000; doña Antonia Aznar, 100; Excmo. Sr. Gobernador Civil de Palencia, por telégrafo, 270; don Antonio Soler Fernández, 200; don Mauricio Barranco Córdoba, 1.000 y un reloj de tres tapas de oro a falta de su máquina; señores Ferdinand Schwarzmann, S. A., 1.000; don Juan Lorient, jefe Sección Administrativa de Primera Enseñanza, 20; don Manuel Fontana Gatells, 100 y unos gemelos de oro con brillantes. Suma de pesetas, 179.840.

En moneda extranjera:

Don Baltasar Peña Hinojosa, 1.000 francos franceses; don Vicente Baquera Segalerna, 2.000 reis brasileños en un billete, un anillo de oro con dos piedras, cinco aretes de oro con brillantes pequeños, doce monedas de oro, una cruz de oro con piedras pequeñas, una pulsera de oro con piedras y brillantes y una cadena de oro de reloj; don Félix Palacios Alvarez, 650 francos franceses y dos y media libras esterlinas, todo en papel moneda.

En efectos:

Don Adolfo Díaz Fernández, señora e hijos, media onza de Carlos III, un alfilerino, dos octavos de onza y un anillo de oro con piedra, todo de oro; don Manuel de Toro Utrera, dos alfileres de oro de combate; don Mario Rahán Pomerán, 19 monedas de oro antiguas; don Antonio Valero Burgos, cañonier del Consulado de la República del Salvador, un reloj de tres tapas, un reloj de pulsera, tres anillos, una cadena y unas iniciales enlazadas y una cruz, todo de oro; don Juan Reverte Fructuoso, una cadena, unos gemelos con diamantes y una moneda de oro isabelina, todo de oro; señores don Manuel, don Juan y don Joaquín Mena Muñoz, nueve monedas, dos medallas y un anillo, todo de oro, y tres monedas y una placa de plata; don Francisco Cayetano Sánchez Serrano, una sortija, un alfiler de combate y tres puentes de dentadura, todo de oro; Unas señoras patriotas malagueñas, tres monederos grandes de plata y una cadena de oro; don Manuel Martí Torres, doctor en Medicina, cuatro monedas de oro de 20 francos; doña Antonia Aznar, cinco pulseras de señora, un reloj de señora, una alianza y un trocito de cadena, todo de oro; don Antonio Rodríguez, pequeño industrial de Mosaicos, cuatro sortijas, tres pares de pendientes, un par de gemelos de monedas, dos medallitas, tres cadenas, dos iniciales, un porta-dije, un alfiler de corbata, un alfiler de pecho y una pulsera de pedida; doña Blasa López García, un pendiente de oro; don Ignacio Lazarraga Abechico, médico, una cadena de oro y platino con lapicera de oro, un colgante con su cadena, una pulsera, una cadena de señora, una cadena de reloj con dije, una cadena de reloj con lapicera, una cadena de reloj, otra cadena de la misma clase, una pulsera de niña y dos anillos todo de oro, y un anillo de platino y una pulsera de oro; don Vicente Baquera Morales, un anillo de oro; don Antonio Molina Martínez, un reloj con tres tapas, dos sortijas, dos pasadores de camisa, un alfiler de pecho, una cadena de señora, una cadena de reloj con colgante de moneda de 25 pesetas oro, todo de dicho metal;

(Continuará)

Se desea alquilar

un piso amplio en calle de Larios u otro lugar céntrico, para Delegación Provincial de Requetés.

Las proposiciones pueden hacerse por escrito a dicha Delegación, hoy instalada en la Plaza de la Constitución (edificio de la Sociedad Económica de Amigos del País).

Cómo se libró Mallorca de la tiranía marxista

Lo obra admirable del Coronel García Ruiz.--El General Goded se une al movimiento salvador. -- En un mes, diecinueve bombardeos aéreos.--La expedición Bayo.--Los hijos del pintoresco «generalito» rojo.

LA OBRA ADMIRABLE DEL CORONEL GARCÍA RUIZ

Cuando el Jefe del Estado ocupaba la Comandancia Militar de Baleares, de entonces datan las admirables defensas de estas islas, tuvo un colaborador brillantísimo en el hoy coronel de Ingenieros don Luis García Ruiz.

El Generalísimo conocía bien al ilustre ingeniero, cuya valía había tenido ya ocasión de contrastar cuando ambos servían en África, y en el Estado Mayor Central, en los días que era jefe del mismo el inolvidable general Weyler.

El malogrado Goded hizo de coronel García Ruiz su hombre de confianza. Juntos acometieron la ardua y peligrosa empresa, detentando el Poder el Frente Popular, de evitar que éste enloqueciera y destruyese el Ejército en las Baleares. ¡Cómo olvidar aquella su actuación tan valiente y patriótica, en el aniversario de la República de los males de España, cuando lograron imponerse a todo un populacho ebrio de odios y envenenado por doctrinas anarquistas, al que habían azuzado contra ellos las otras autoridades, masónicas y marxistas!

EL GENERAL GODED SE UNE AL MOVIMIENTO SALVADOR

El Ejército de África había iniciado el movimiento redentor de España.

El general Goded, en la mañana del 19 de julio, hizo proclamar el estado de sitio en Palma de Mallorca y todo el territorio balear. Inmediatamente nuestras tropas se apoderaron del Ayuntamiento, donde murieron un oficial y un falangista, víctimas del ataque traicionero de unos extremistas; del Gobierno civil, que tomó solo un capitán de Caballería, el cual hizo prisionero al gobernador, el mal periodista Antonio Espina, quien estuvo a punto de morir del susto; y la Casa del Pueblo, frente a la que se emplazaron dos cañones del siete y medio, bastando su presencia para que los rojos huyeran cobarde, vergonzosamente, hasta tirándose por los balcones.

Aquella misma mañana el general Goded se despedía de su Estado Mayor, con unas palabras que tienen la grandeza de la sencillez.

—Soldados, os dejo. Marcho a un sitio de mayor peligro. Pero me voy tranquilo porque sé que sabréis defender a esta Mallorca que tanto quiero.

Pronto se remontaba en un avión, no con rumbo a Valencia, donde le llamaban sagrados compromisos, sino en dirección a Barcelona, obligado en el mismo momento de partir al cambio de ruta por apremios desesperados de los conjurados de la guarnición de la capital catalana, infamemente vendidos por los Araguren, Llano de la Encarnación...

El mando militar se lo confió antes de salir para Barcelona, donde iba a caer en mártir glorioso de la Patria, al coronel de Infantería señor Díaz de Freijo, interinamente, hasta que arribase de Menorca el general Bosch,—por desgracia no pudo llegar; allí le hicieron prisionero las hordas marxistas, asesinándole luego también ignominiosamente;—y el Gobierno civil se lo reservó para su amigo entrañable el entonces teniente coronel García Ruiz.

El que proveía la necesidad en Mallorca de que se llevase a cabo, desde el Gobierno civil, una intensísima labor de policía política y social y de saneamiento españolista, y comprendía también que sólo podría realizarlo el ingeniero militar señor García Ruiz.

En el interior de la isla había mil ochocientos hombres juramentados para formar una columna, que debía unirse a las que llegasen de Cataluña; pero no lograron su criminal propósito, se quedaron sin servir los fusiles engrasados que para amararlos traían los piratas de Bayo, porque ya estaban casi todos detenidos cuando éstos desembarcaron.

EN UN MES DIECINUEVE BOMBARDEOS AEREOS

Mallorca sufrió mucho con los ataques aéreos, pues desde el 23 de julio hasta el 23 de agosto Palma resistió 19 bombardeos por aviones catalano-mallorquines, habiendo alcanzado varios de ellos a importantes pueblos de la isla, y sólo cesaron, acreditando la villanía y la falta de valor de los rojos, en cuanto llegaron allí "cazas" y cañones antiaéreos nacionales. El coronel García Ruiz logró que no se deprimiese mucho la moral de los mallorquines, pese a tan repetidos e

intensos ataques aéreos, merced a lo rápida y acertadamente que preparó refugios, y a la serena calma que exigía de la cultura y del civismo de todos, en correspondencia al hermoso ejemplo que él siempre daba.

LA EXPEDICION BAYO

Radio Barcelona anunciaba que los catalanes marxistas se disponían, en una sensacional excursión marítima, a conquistar Mallorca.

El 15 de agosto fechaba en Mahón un pintoresco documento dando las prevenciones necesarias para el éxito del anunciado desembarco, el jefe de las fuerzas expedicionarias, capitán Alberto Bayo. En ese documento, con un cretinismo y una megalomanía que asombra, decía Bayo frases tan retumbantes como ésta: "España entera y el mundo nos observan. Que nuestra conducta como combatientes y como ciudadanos no tenga nada que arrepentirse."

En efecto, al filo de la madrugada del día siguiente en Porto-Cristo, el puerto de Manacor, en el extremo occidental de Mallorca, desembarcaba la "Columna Balear". Eran unos ocho mil hombres, con cuatrocientas milicianas, todos uniformados con gorro rojo, camisa azul claro con una estrella roja sobre el pecho, y pantalón azul más oscuro; dotados del mejor y más moderno armamento, con cañones de gran alcance y protegidos por los hidros de Barcelona y Mahón. Iban mandados por el citado capitán Bayo, que tenía como segundo jefe a un tal Zapatero.

Los expedicionarios, no obstante su alburadora superioridad numérica y de elementos combativos de toda clase, sólo pudieron establecer un frente a unos 14 kilómetros de largo por seis de profundidad, entre Porto-Cristo y Son Servera. Es que los mallorquines se defendían como leones, compitiendo en arrojo los legionarios del Tercio de Jaime I con todos los elementos militares, y éstos con las milicias ciudadanas, requetés y falangistas. Y así iban transcurriendo los días hasta el 1 de septiembre, entre continuos actos de heroísmo, es cierto, de los nuestros; pero con las tropas de Bayo en la isla dominando la citada parte de ella y constituyendo una terrible amenaza para Palma y la restante.

Fué entonces cuando se designó jefe de las operaciones al coronel García Ruiz, quien inmediatamente, con el mayor secreto—¡qué buenos espías tenían los marxistas!—planeó la reconquista de "Son Corp". Fué un bombardeo de todo el frente, pero más intenso en la importante posición que se proponía tomar. La sor-

presa del enemigo fué completa; terminó huyendo a la desbandada, dejando abandonados numerosos muertos heridos y prisioneros y mucho material de guerra.

Lo curioso es que si se retrasa un poco la toma de "Son Corp", ésta hubiese sido ya casi imposible, pues pronto llegaron a Son Servera el acorazado "Jaime I" y el crucero "Libertad", a quienes ordenó Bayo un intenso bombardeo, que ya no produjo el efecto apetecido sobre la tan importante posición recién conquistada.

El capitán Bayo, después de fusilar a los que mandaban "Son Corp", todavía intentó su reconquista, a lo que se opusieron su fuerza favorita, el regimiento de Mahón, y las milicias que hasta ese momento mejor se habían batido, las de la F. A. I.

LA HUIDA DEL PINTORESCO "GENERALITO" ROJO

Loco por su derrota, Bayo reembarcó a sus hombres, no esperó ni siquiera a un refuerzo de mil cuatrocientos hombres que le llegaban en el vapor "Mar Negro" y, en su cobarde huida, allí abandonó cañones, ametralladoras, fusiles, hidro-aviones, ametralladoras, barcasas, lanchas, botes, autos blindados, material sanitario, viveres... todo por valor de unos diez millones de pesetas. En sólo tres días con algo más de tres mil hombres, el entonces teniente coronel García Ruiz barría toda la isla de la camalla comunista, obligaba a huir a los ocho mil piratas de Bayo, quien, en macabra ironía, todavía felicitaba a los fugitivos por "su valor insuperable no igualado en la historia".

Contrasta con la modestia del coronel García Ruiz, que así habló, con motivo del homenaje popular que le tributó la agradecidísima Mallorca:

"...quiso la Divina Providencia que en el frente de Porto-Cristo-Son Servera me tocara mandar las fuerzas que derrotaron a los rojos, librando a Mallorca de la pesadilla marxista que durante 21 días sufrió esta bendita tierra. Todo esto se consiguió por lo sagrado de nuestra causa, por la disciplina y alto espíritu de las tropas, milicias y Falange, por nuestra valiente Aviación; por todo esto y no por unos méritos de que carezco, conseguimos derrotar a los rojos en Mallorca."

Ascendido a coronel, el Generalísimo Franco se lo ha traído a la Península, donde tanto puede esperarse de quien, no obstante lo que su modestia hace decir, ha salvado a Mallorca uno de los baluartes más importantes de la España por cuya salvación completa suspiramos.

12 de Febrero de 1937

Las motos de los Requetés

El pasado miércoles tuvo lugar en Salamanca la presentación ante el Jefe del Estado, de las motocicletas, con sus equipos completos que la Comunión Tradicionalista ofrece a nuestro Ejército.

Indudablemente este hecho habrá pasado desapercibido para la mayor parte de los españoles, puesto que ya es cosa corriente en el Requeté la oferta total y completa de sus actividades y valores, al Ejército Español. Por lo tanto, hasta aquí nada de particular.

Pero lo que sí quisiéramos subrayar, es la significación moral del hecho. Son bastantes los que han creído que el Requeté era una cosa ya pasada de moda, arcaica, que no encaja en los estilos modernos. Cuanto más admiten que los "Requetés navarros" son buenos soldados, pero tan anticuados...

Y he aquí, que nos descolgamos con unas motos modernísimas, con unos Requetés uniformados de cuero, y con un ecrazón como el de los navarros y como el de todos los buenos Requetés y tradicionalistas.

No pretendemos que estas motos sim-

bolicen ninguna gesta, ni las atribuyamos las alas de un ideal, ni hemos hecho de ellas los lebreles de nuestra propaganda. Mientras cumplan con el cometido que el Mando les designe, se habrá llevado a cabo el deseo que impulsó la creación de estos Requetés motorizados.

Las Doctrinas Carlistas no han buscado nunca las ostentaciones ampulosas ni los desfiles triunfales. En Cataluña en el Monserrat, celebraban sus concentraciones en busca de las alturas y del cielo azul de nuestra tierra, y el motor de sus actos ha sido siempre el desprendimiento más evangélico. Buena prueba de ello es la sangre de nuestros mártires que han caído en la primera línea de todos los frentes, esta sangre que en boinas rojas de sus hermanos es la luz que ha de alumbrar a la nueva España; luz que brilla sin fallos, tropieles, sólo con el esplendor de sus virtudes y con la nitidez de sus actos siempre dignos de la Causa a que pertenecen.

A. RAMON CODORNIU

(Oficina Central de la Delegación Nacional Carlista de guerra, Salamanca).

¡España! !!España!! !!!España!!!

¡Bella ciudad de Málaga, tu suplicio ha terminado! El nombre bendito de España ha sido grabado a punta de balloneta en tu carne cálida y morena; en esa carne que cruelmente profanaron el libertinaje y el crimen.

Triste es decirlo, pero tú Málaga has pagado tus pecados muchas veces en carne inocente de niños, en cuerpos santos de madres y sacerdotes. ¡Que la sangre vertida por los mártires de Dios y de la Patria hagan brotar flores de espiritualidad eterna! Vuelve pueblo de Málaga tus ojos a Dios, alístate en sus invencibles banderas, sacude el polvo con que el vendaval de tantos años de ignominia te cubrió y acércate a la única VERDAD: DIOS Y ESPAÑA que no volverán a separarse jamás,

¡DIOS Y ESPAÑA! aquí está encerrado el secreto de nuestra grandeza, la grandeza, que tantos mártires que besaron para siempre tierra bendita de España, han levantado con sus cuerpos mutilados, sangrantes y rotos; de tantos mártires, que son los similares inmovibles con los que se eleva el templo de esta Patria tan amada y tan destrozada, donde ha de reinar Dios hasta el fin.

¡ESPAÑA! que sea este el grito santo de una liberación que no ha de terminar.

¡ESPAÑA! Que sea este el anhelo eterno de nuestros brazos y de nuestros corazones.

¡ESPAÑA! Que sea este el camino para llegar más pronto a Dios.

Los Boinas Rojas significan esto: La España inmortal; la España justa; la España de los pobres, de los desheredados, de los incomprendidos; la España de los que han sido juguete de todas las ambiciones y de todas las crueldades; la España de los héroes y de los santos; la España grande que todos llevamos clavada con agujones de muerte y con clavos de tantos sufrimientos en lo más hondo de nuestro espíritu; la España Imperial que pasea triunfante la gloriosa Bandera por la que juramos morir, por todos los ámbitos del mundo.

Esta es la España que nace y por la que los bravos Boinas Rojas se batan, por la que luchan, por la que mueren.

¡Pueblo mártir de Málaga! Sacude tu modorra, híncale de hinojos ante Dios y alístate en las banderas de España, que no han de plegarse ¡ya jamás, pues tu martirio ha terminado para siempre.

(Servicio de Prensa de la Comisaría Carlista de Guerra de Andalucía Oriental. GRANADA).

Gran Hotel Vasconia

ESPAÑOLA

Edificio construido expresamente para Hotel

Habitaciones independientes con cuarto de baño

Todo confort. Precios sumamente económicos

FERNANDO DE LESSEPS, 5 y 7 MALAGA

PEQUEÑOS ANUNCIOS

Hacen falta oficiales de modista. Queipo de Llano, 12

Joven de 18 a 20 años con buena letra e informes, hace falta para cobrador. Escribir: Sr. X, administración de BOINAS ROJAS.

Eléctrica Malagueña, S. A.

LUZ - CALOR - FUERZA

Oficinas: MAESTRANZA, 2 — TELEFONO 1400 — MALAGA

Anuncios «NIETO»

málaga al día

Ayuntamiento

Hacia la reconstitución de Málaga

Al recibir ayer el Alcalde a los periodistas, comenzó su charla con los informadores diciendo:

La Mesa de la Cámara de Comercio me ha visitado para ofrecerme la colaboración económica que se estimara necesaria, de todas las clases mercantiles de la plaza. Presentó sus respetos también al Excelentísimo Sr. Gobernador General, que se encontraba en esta Alcaldía, en unión del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, quedando convenida la inmediata constitución en Málaga de la Junta Reguladora del Comercio de importación y exportación, imprescindible para poner en marcha este aspecto importantísimo de la economía malagueña.

Otras visitas

Asimismo he recibido varias visitas, entre otras la del arquitecto municipal de Cádiz señor Estévez; una comisión del Montepío de la Prensa, compuesta por los señores Viñas y Viana Cárdenas; otra del Colegio de Abogados, integrada por los señores don Atanasio Córdoba, don Juan Márquez y don Antonio Rosado Bergón; otra más, perteneciente a la Patronal del Arte de la Construcción, todos ellos a ofrecerse.

Finalmente he recibido también la muy grata visita del excelentísimo señor Gobernador General del Estado don Luis Valdés Cabanillas, quien venía acompañado de sus ayudantes y autoridades.

Otra Comisión que trae víveres

Terminó el Alcalde su conversación con los periodistas, dándoles cuenta de haber recibido momentos antes a una Comisión de falangistas de Tánger, acompañada del secretario local, que han hecho entrega a la autoridad municipal de 58.000 kilos de víveres para la población malagueña.

Además estos mismos comisionados han hecho entrega en la Comandancia Militar de 10.150 francos, todo lo cual se ha recaudado entre la colonia española, mora e israelita de Tánger.

El señor Gómez Rodríguez agradeció vivamente el envío hecho por tan patrióticas personas.

Para quien pueda interesarle

El Alcalde de Puebla de Calzada, nos siguió diciendo el Sr. Gómez Rodríguez, comunica a esta Alcaldía, que existen en dicha localidad cientos de cerdos cebados para su venta.

Se publica para conocimiento de quienes pueda interesarle.

Delegación de Hacienda

La confección de nóminas

La Delegación de Hacienda nos envía para su publicación el siguiente aviso:

«Se ruega a los señores Habilitados de personal de las diversas dependencias del Estado se personen en el día de mañana en la Intervención de Hacienda para recibir instrucciones respecto a la confección de nóminas.»

Sociedad Hidroeléctrica del Chorro

Suministro de fuerza de alta tensión para industrias.

Oficinas: Maestranza, 2. — Teléfono 1400 — MALAGA

Anuncios «NIETO»

Diputación Provincial

EL DINERO QUE HAN DEJADO LOS ROJOS

En nuestra visita diaria a la Diputación Provincial, conversamos como de costumbre con el señor Domínguez y R. de la Herrán, quien nos dio cuenta de la desastrosa situación económica en que ha quedado dicho Centro, después de ser abandonado por los rojos. Estos fracturaron la caja de caudales que contenía 80.000 pesetas, llevándose en la huida la mayor parte del dinero y dejando solamente unas 15.000 pesetas que no les fueron posible sustraer.

—Ante esta situación,— siguió diciendo el Presidente,— he visitado al Excmo. Sr. Gobernador General del Estado que se encuentra en Málaga, solicitando de él la ayuda necesaria que pueda prestar el Gobierno, para remediar el angustioso trance por que atraviesa la Corporación, prometiendo la citada autoridad que hará cuantas gestiones sean precisas al fin propuesto.

YA ESTA NOMBRADA LA NUEVA GESTORA

Preguntamos al señor Ruiz de la Herrán si estaba ya nombrada la nueva Gestora, contestándonos afirmativamente, si bien el señor Gobernador Civil no lo había comunicado de una manera oficial, por lo que se darían los nombres de los elegidos en cuanto se haya cumplido aquel trámite.

—A propósito del asunto he de decirle que estoy encontrando las máximas asistencias de la primera autoridad civil de la provincia, así como de los empleados de esta Casa y del pueblo de Málaga, esperando que con ello se resolverá bien pronto la situación de angustia en que ahora mismo nos encontramos.

HAY QUE HACER JUSTICIA

Finalmente nos comunicó el Presidente de la Diputación que habían sido destituidos de sus cargos varios funcionarios que formaban parte del Comité de dicho centro oficial, cuando estaba en poder de los rojos.

Ya está el hecho en conocimiento del Juzgado correspondiente que seguramente hará la justicia necesaria, puesto que es preciso poner en conocimiento de la autoridad judicial, dos hechos delictivos ocurridos en esta Corporación.

JOYERIA

Rodríguez y Padilla

Gran surtido en medallas religiosas e insignias patrióticas

16, Nueva, 16
MALAGA

ECOS DE SOCIEDAD

Entre nosotros

Hemos tenido el gusto de saludar a los señores de Pallarés, hijos del que fué Senador del Reino, Excelentísimo señor don Luis Pallarés y Desors.

Les deseamos feliz estancia.

—Se encuentra en Málaga el Subjefe del Requeté de San Roque don Nicolás García Linares, a quien hemos tenido el gusto de saludar.

—También ha regresado a nuestra ciudad, después de larga ausencia, don Fernando C. Bassy, estimado amigo nuestro.

A ambos señores deseamos grata estancia entre nosotros.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL 2712

Delegación del Orden Público en esta capital

HAGO SABER:

Que por el Excmo. Sr. Presidente de la Junta Técnica del Estado Español, ha dictado la siguiente

ORDEN

Llegan a esta Junta fundadas quejas y denuncias, acerca de los abusos que se cometen por varios dueños de hoteles, casas de viajeros, y en general, de personas que se dedican a la industria de hospedería los cuales se aprovechan de un modo ilegítimo de la demanda de habitaciones, que las circunstancias actuales hacen que sea considerable en algunas poblaciones, bien por los Centros Oficiales que en ellas hay establecidos, bien por la situación singular de las ciudades.

Sin peligro de las sanciones que se han impuesto, se hace preciso tomar medidas para cortar radicalmente tales abusos, medidas que se irán haciendo cada vez más enérgicas, según la realidad vaya imponiéndolo.

Para remediar el mal y completar la labor que en este sentido se viene llevando a cabo desde el primer momento, por los legítimos poderes del Estado Español, primero en el Decreto n.º 28, prohibiendo la subida en el precio de la venta de toda clase de artículos y después por la Orden del Gobernador General del 19 de Diciembre corriente, es por lo que se ordena:

Artículo 1.º—Los dueños de hoteles, casas de viajeros, casas de huéspedes, etc., no podrán en ningún caso cobrar precios superiores al fijado en los carteles que, con arreglo a las disposiciones vigentes, deben ostentar en cada habitación en sitio visible, los que por costumbre venían percibiendo antes del 18 de julio del año actual.

Art. 2.º—Incurrirán en multas de 1.000 a 5.000 pesetas los que infrinjan las prescripciones del artículo anterior.

Art. 3.º—Los huéspedes que, teniendo conocimiento de tales abusos no lo denuncien inmediatamente a la Autoridad, incurrirán en la multa de 25 a 250 pesetas.

Art. 4.º—Iguales multas serán impuestas respectivamente a los dueños que alegaren que, por efecto de esta Orden, no pueden seguir dando exactamente el mismo trato que en sus establecimientos se concedía habitualmente o a los viajeros que no denuncien cualquier deficiencia en este sentido. — Burgos 23 de Diciembre de 1936.—Fidel Dávila.

Lo que en cumplimiento de lo ordenado se hace público para general conocimiento, no dudando este Gobierno Civil, que el buen criterio y acendrado patriotismo de todos los industriales a que se refiere esta Orden establecidos en la zona de mi mando, harán innecesaria la aplicación de medida alguna de rigor, que desde luego será impuesta a los contraventores de lo dispuesto, a cuyo fin excito el celo de todos los buenos patriotas a fin de que sea puesto en conocimiento de mi Autoridad, cualquier abuso que algun desaprensivo pudiera cometer.

Málaga 18 de Febrero de 1937.

El Delegado de Orden Público.

P. O.

Enrique Guirval

Vida Católica

Santoral

Viernes 19 de febrero.—II de Cuaresma.—Témporas.—Vigilia y ayuno.—San Gabino, mártir y San Alvaro de Córdoba.

Liturgia.—La misa y oficio divino, son de la feria VI con rito simple y color morado.

Cultos

En las iglesias de Nuestra Señora de la Victoria, Sagrario, Hospital Civil, Colegio de San Juan de Dios (Goleta), San Manuel, Carmelitas del Limonar, y Colegio de la Presentación, habrá misas todos los días, en las primeras horas de la mañana.

Vida Municipal

LA SESION PROXIMA

El orden del día de la sesión ordinaria que ha de celebrar la Comisión Gestora del Excmo. Ayuntamiento el jueves 18 de febrero de 1937, a las once horas, de primera convocatoria, y en su defecto, de segunda, el sábado, a igual hora, es el siguiente:

Asuntos de oficio:

Escrito del Sindicato Único del Ramo de la Construcción, sobre requisas de dos empleados municipales.

De nuevo despacho:

Decretos de la Alcaldía, referentes a personal.

Notas de las obras ejecutadas por administración en los periodos comprendidos del 23 al 29 de enero último y del 30 de enero al 5 de febrero, ascendente a 14.447,74 y 16.367,49 pesetas, respectivamente.

Solicitudes.—De nuevo despacho:

En escrito de don Antonio León y Donaire, sobre abono de haberes devengados.

Informes.—Sobre la Mesa.—Del señor Ingeniero municipal:

En escrito de contratista don Ramiro Ramos Rodríguez, sobre recepción de las obras de construcción del primer trozo de alcantarillado del proyecto general de la Ronda intermedia de Ensanche.

De nuevo despacho.—Del Negociado de Obras Públicas:

En reclamación formulada por el extinguido Comité de Industria Ladrillera Socializada, sobre abono de derechos de obras de don José Martín Gallo.

Asuntos de carácter urgente recibidos después de formado este Orden del día. Ruegos y preguntas.

CARTELERA

EMPRESAS UNIDAS

Espectáculos para hoy, de 3 a 8.

Echegaray.—«Pescada en la calle», español, por Silvia Sidney.

Goya.—«Busco un millonario», español, por Jean Harlow.

Málaga-Cinema.—«El hombre y el monstruo», español, por Frederick March.

Principal.—«Yo, tu y ella» y «La isla de las almas perdidas», españolas.

Moderno.—«El expreso de Shanghai», español, por Marlene Dietrich.

Plus-Ultra.—«El hombre león», español, por Buster Crabbe.

Victoria.—«La hija de Juan Simón», española, por Angelillo.

Excelsior.—«Don Quintín el Amargao», española.

Rialto.—«¿Por qué trabajar?» y «El tango en Broadway», españolas.

AVISO IMPORTANTE

Se ruega encarecidamente a todas las personas que posean libros, camisas y otros objetos cualesquiera pertenecientes al Seminario, se sirvan comunicarlo con la urgencia posible a dicho centro o al Convento de Hermanas Carmelitas del Limonar.

“La Costa Azul”

Tejidos - Novedades

Plaza de la Constitución

LOS MARTIRES DEL REQUETE
LUIS HUELIN VALLEJO

Son varios los héroes con que cuenta el Requete de Málaga, y de ellos hemos de ocuparnos en estas columnas con el afecto y la admiración que merecen, empezando por los que pagaron con su vida el valor que procuraron, por encima de su sacrificio de nuestra Santa Causa.

Vamos hoy a recordar al incansable luchador tradicionalista, el cristianismo joven (casi un niño) Luis Huelin Vallejo, ejemplo de requetés, que con un valor extraordinario supo morir antes que servir a la revolución.

Luis Huelin Vallejo es de vejezima y rica solera tradicionalista. ¿Quién en Málaga no conoce esa estirpe de caballeros católicos y monárquicos?

El apellido Huelin ha sido siempre pronunciado con el máximo respeto por los honores de derechas y con prevención y miedo por los rojos, por los masones y aéticos a la causa revolucionaria.

De esta solera es Luis Huelin. Su padre, el admirado y querido amigo nuestro don Enrique Huelin Huelin, educó a nuestro marinar en los principios en que él siempre comulgó. Y así salió este héroe, al que hemos visto, siendo aún niño, trabajar con ahínco en el Requete, apañando con dentado en la organización y siempre dando el pecho, a cara descubierta, ante la chusma marxista, que odiaba a muerte al infatigable muchacho.

Recordamos también la actuación de Huelin Vallejo en ocasión de la visita a Málaga de la simpática propagandista María Rosa U. Pastor, cuando hubo necesidad, para abrirse paso en las puertas del teatro, de usar procedimientos energéticos y contundentes. Y no hace un año de aquella su comportamiento heroico en Granada, en cuya Universidad cursaba Derecho, cuando en el mes de marzo surgieron aquellos sucesos en los que Luis, arrojándose a España del peligro rojo, luchó denodadamente, derramando su sangre, pues resultó gravemente herido en un brazo.

Pero a este joven nada le arredra, y cuando estuvo restablecido volvió al puesto de honor con terquedad admirable y santa.

Su constancia, unida a su indomable valor, le llevó luego, en los meses de mayo y junio del pasado año, a las filas de los hombres que de una manera resuelta habían de oponerse a los planes de la masonería y del judaísmo, que preparaban la entrega de nuestra amadísima Patria a la Internacional de Moscú.

Y llegó ya la hora en que Luis Huelin había de darlo todo por Dios y por la Patria.

El 18 de julio, cumpliendo con su deber, salió Luis de Málaga con dirección a Granada, cuando aún no había sido proclamado el estado de guerra.

Le acompañaba su íntimo amigo, también requeté, señor Gálvez López-Cózar, médico de Colmenar, y al llegar a la ciudad de la Alhambra se hospedaron en un hotel, en espera de ser útiles a la Patria; pero por circunstancias especiales, y sabedores de que en Málaga había sido ahogado el movimiento salvador, Luis se dispuso a regresar junto a su familia el domingo 19.

Antes, este ejemplar muchacho, que ya previamente en Málaga habíase preparado espiritualmente para morir, estuvo en unión de Gálvez López-Cózar oyendo misa en la basílica de San Juan de Dios, recibiendo ambos luchadores la Sagrada Comunión, que fué la última para el pobre Huelin Vallejo.

Como había sido suspendido el servicio regular de autobuses, tuvieron necesidad de alquilar un coche en compañía de otras personas, por desgracia desconocidas para ellos, e inmediatamente emprendieron el viaje para nuestra ciudad.

Al paso por Loja advirtieron la efervescencia que había en aquella ciudad, viniendo entonces en conocimiento de que sus compañeros de viaje eran anarquistas de acción. Como no era cosa de descubrir sus ideas, nada dijeron de ellas a los otros dos viajeros; pero lo que no ocultó Luis fué su apellido, advirtiéndole entonces uno de los dos anarquistas, por cierto importante elemento de acción, que llamándose Huelin no debía entrar en Málaga, recomendación que no fué obedecida, ya que la suerte que su familia hubiese corrido le interesaba sobre todas las cosas.

Al llegar a la Cuesta de la Reina y ver con sus propios ojos cómo grandes columnas de humo se elevaban desde nuestra ciudad, entregada en aquellos momentos a la barbarie marxista, Gálvez López-Cózar logró de Luis la promesa de que no entraría en Málaga y le aguardaría en la Venta de Santa Clara.

Así, pues, el doctor continuó el viaje, y Luis, al ver regresar el coche poco tiempo después, subió en él y marchó al Col-

menar, hospedándose en la fonda donde también se alojaba el médico, quien al día siguiente regresó trayendo para Huelin la cruel noticia de la destrucción de la casa de sus padres y la ignorancia del paradero de estos.

En estas circunstancias entregado el pueteo serrano a la anarquía de los rojos, fue preciso hacer pasar al muchacho como primo del médico.

Así permaneció en la fonda, a pesar de los varios registros e interrogatorios a que fué sometido, por espacio de cuarenta días.

El 27 de agosto, una partida de milicianos se presentó en el Colmenar con la orden de llevarse a Antequera, pues algún canalla había descubierto su verdadera filiación.

Después...

Cuarenta que Luisito Huelin fué llevado al frente y que allí estuvo en calidad de prisionero dedicado a servicios de cocina. El hecho es que el bravo muchacho se negó en absoluto a coger las amas, y que viéndose obligado a ello, con una entereza enorme, manifestó clara y terminantemente que de ninguna manera haría fuego contra sus hermanos del otro lado de las trincheras, por lo que fue asesinado cobarde y villanamente por aquella legión de bandidos y criminales, que no podían llegar jamás a entender lo que para un hombre, un caballero como Luis Huelin Vallejo, eran el honor y la dignidad, la fe y el patriotismo.

Muerto, según nos cuentan, abrazado al crucifijo que siempre llevó colgado sobre el pecho.

Así mueren los requetés. Así dan su vida los valientes seguidores de la bandera gloriosa de la Tradición.

¡Huelin Vallejo no ha muerto!

Vive y vivirá siempre en las páginas de nuestra Historia. Cayó su cuerpo; su alma estará en el Cielo.

¡Leer a nuestros mártires!

No queremos terminar estas líneas, unidas de dolor y de admiración, sin repetir a su amadísimo padre, el ilustre don Enrique Huelin, la expresión de nuestro más sentido pésame.

La semilla de su ejemplo admirable había fructificado en ese modelo de hijos, que ha sabido morir, en verdadero héroe, por su Dios, por su Patria y por lo que simboliza las más nobles tradiciones españolas.

Sírvale de lenitivo a su gran pena saber que su ejemplo ha servido también para formar en Málaga una generación nueva de tradicionalistas, dispuestos, como su hijo, a morir por los mismos altos ideales, porque estiman que estos momentos únicos de España son para luchar, para construir, para vencer, poniendo en ello toda la fe y todo el entusiasmo.

PEDRO DE TOLEDO

Información de madrugada

El señor Arauz de Robles, habla ante el Micrófono de Radio Nacional

Salamanca, 18.—Anoche habló ante el micrófono de esta emisora el ilustre miembro de la Comunión Tradicionalista señor Arauz de Robles.

Sus manifestaciones fueron las siguientes:

Hace un año que la República entregó al Frente Popular los destinos de España.

Al recordar la fecha es necesario repetir ante el mundo y sobre todo ante los países que aún fían de los principios democráticos, que jamás se ha dado un caso de atropello nacional como el verificado en las elecciones del 16 de Febrero.

Mas de 40 actas fueron escamoteadas, robadas, sin una mayoría digna, produciéndose una unión vergonzosa entre los antiespañoles que entregaron los destinos de España al mal llamado gobierno rojo.

La Comunión Tradicionalista que había calificado de inútil la victoria del 33 se apresuró a decir que nada había de hacerse en las Cortes del frente popular.

Después de comprobada esa inutilidad, los sillares de la tradición hay que levantarlos.

De un mundo decadente, de una España maltratada, nos ha sido encargado levantar el espíritu de los fines eternos.

Una propaganda perniciosa realizada por los rojos internacionales ha llevado a nuestra Patria al caos.

Nosotros, que no hemos replicado nada a nadie, declaramos que deseamos un rápido y total restablecimiento del concepto patriótico que nos anima en este movimiento salvador.

Nosotros deseamos también una completa reivindicación del proletariado, porque es preciso que no se permitan motivos para nuevas subversiones.

La fundamentación del país será: la unión de todo lo representativo, de todo lo tradicional, en pos de un Estado corporativo.

Una gran parte de la reconstrucción exigirá que la nueva España no se desatenderá del dolor de ninguno de sus hijos.

Al cumplirse hoy el primer aniversario del primer triunfo del Tradicionalismo en las elecciones del 16 de

Febrero, con el fracaso del sistema parlamentario, el Requeté os saluda.

Nosotros aportamos al movimiento salvador no sólo el valor del Requeté, sino el fin de unos valores eternos.

No aspiramos a nada partidista, sino a un concepto nacional. Queremos una Patria sana, libre de marxistas, integrada por todos los españoles limpios, para que se incorporen a una vida nueva en defensa de la Religión, del Derecho y la Cultura.

Unos mismos ideales nos animan, unas mismas consignas se nos imponen, y entre todos se abraza la gloriosa bandera de la auténtica España.

Luchas entre la U. G. T. y C. N. T.

Salamanca, 18.—La radio anarquista de Madrid dice que en Valencia existen luchas internas entre los afiliados a la U. G. T. y de la C. N. T.

Estos encuentros rebajan considerablemente la moral de los rojos de Valencia.

Los anarquistas quieren comer

Salamanca, 18.—Se asegura que los anarquistas que luchan en los frentes de Madrid, han asaltado varios camiones en los que se transportaban algunos viveres de los pocos que existen en Madrid, en donde cada día es mayor el hambre que existe entre sus habitantes.

Un buque que llevaba armas para los «rojos», es apresado por la Escuadra Nacional

Berlín, 18.—La emisora de Berlín ha dado la noticia de que la escuadra nacional, ha apresado al buque holandés «Tubera», que se dirigía a Alicante, conduciendo 300 ametralladoras con destino a los «rojos».

UN IMPORTANTE DISCURSO DEL VISIR

SALAMANCA, 18.—A las 10 de la noche habló desde el micrófono de la Emisora Nacional, Su Excelencia el Visir de S. A. I. el Jellifa, que se encuentra en visita oficial en la zona nacionalista.

Había en árabe y la traducción de su discurso es la siguiente:

—Hace dos días que, cumpliendo deseo de S. A. I. el Jellifa, he venido a la gran España con el fin gratísimo de visitar a los heridos musulmanes. En esta mi visita por Extremadura, Andalucía y parte de León he podido observar los admirables trabajos realizados por los militares españoles y por las manos santas y carifosas de las Hermanas de la Caridad y de bellísimas señoritas que con un interés extraordinario atienden a los heridos que durante tantos meses han luchado por la patriótica causa española, comunicándoles también esa tranquilidad de espíritu que tan necesaria les es. Cuando he visitado este cuadro en Sevilla, Cádiz, Córdoba, Badajoz, Cáceres y Salamanca, he visto lo bien que se atiende a estos héroes en la zona de España, en la que es dignísimo Jefe de Estado el GENERALISIMO FRANCO.

Españoles y musulmanes vamos unidos en defensa de la moral, del honor y el derecho. No cejéis en vuestro empeño, ya que la grandeza de España es merecedora del mayor sacrificio.

Y luchemos todos sin descanso y tejamus la corona inmortal que pronto veremos ceñida sobre la cabeza de España.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército!!

¡Viva el GENERALISIMO FRANCO!!

Por el alma de Huelin Vallejo

Mañana sábado, 20, a las diez de la mañana, se celebrará en la Iglesia del Sagrario un solemne funeral en sufragio del alma del heroico y abnegado requeté don Luis Huelin Vallejo.

Al acto asistirán todos los requetés de Málaga.

REANUDACION DE TRABAJOS



Málaga va recobrando rápidamente su normalidad. Una normalidad que no se parece a la ficticia, pobrísima, de los días de la odiosa República. Es decir, de aquellas tristes jornadas en que, por ejemplo, en el ramo de construcción, el capital, falta de confianza en el Poder Público, se retraía de hacer obras; en que los mismos obreros, con las absurdas disposiciones que les obligaban a tener los que sólo buscaban sumir al país en el caos, parecían desear que se interrumpieran las que ya estaban comenzadas. Pero llegó a Málaga el Ejército glorioso, imprimió en nuestra ciudad su fé en los grandes destinos de España, y, como consecuencia, pronto se han levantado andamios, ya empiezan a realizarse obras.

Hay que remediar los cuarenta daños que en la riqueza urbana ha inferido el vandalismo de los rojos, y, al mismo tiempo, es un deber dar trabajo a todos los buenos obreros malagueños.

Se debe tender a que a ninguno de nuestros obreros les falte el jornal, pero que no se den en balde, que no sirvan para que el «zánhano» del dirigente entretenga sus ocios en incubar las más nefastas doctrinas.